

ditemui banyak anak yang pendiam dan cuek dengan orang tuanya kadang dengan orang di lingkungannya juga, akan tetapi ada anak juga yang suka membicarakan semua hal dengan orang tuanya karena anak seperti itu pasti memiliki kepribadian yang baik dengan didikan dari orang tuanya.

Hubungan interpersonal yang baik antara anak dengan orang tua sangat dibutuhkan dalam hal komunikasi keduanya karena untuk terciptanya komunikasi yang baik diharuskan ada hubungan interpersonal antara komunikator dan komunikan yang baik pula sehingga akan tercipta feedback yang baik. Terkadang konflik timbul dari masalah-masalah kecil yang didasari hubungan yang kurang baik.

Kembali keindividu yang banyak ditemui mudah terprovokasi oleh lingkungannya dengan isu-isu yang belum tentu benar secara pasti, begitu juga banyaknya individu yang menutup diri dari lingkungan terutama pada konteks anak yang terkadang dibatasi oleh orang tuanya untuk tidak bermain dengan teman sebayanya maupun dengan orang di lingkungannya, di sini peran orang tua dalam mendidik karakter anak sangatlah besar karena anak banyak menghabiskan waktu dengan orang tua di rumah, faktor tertentu pasti akan mempengaruhi karakter anak seperti faktor orang tua, ekonomi maupun lingkungan juga sangat berpengaruh besar.

Komunikasi merupakan sebuah kebutuhan pokok manusia agar dapat berinteraksi dengan satu sama lain, agar mencapai komunikasi yang efektif seharusnya ada komunikator yakni orang yang menyampaikan pesan dan

komunikasikan yakni orang yang menerima pesan. Tetapi tidak semua orang mampu melakukan komunikasi dengan baik karena setiap manusia juga memiliki tipe kepribadian yang berbeda.

Kepribadian dan kehidupan psikologis setiap anak memang berbeda-beda. Sebagian anak mungkin tumbuh dengan kepercayaan diri dan keberanian yang tinggi, sementara sebagian lain mungkin lahir dengan kecenderungan pribadi yang introvert. Kepribadian introvert bukanlah sebuah penyakit, melainkan kondisi psikologis dimana seorang anak lebih pendiam dan cenderung menutup dan menarik diri dari lingkungannya. Biasanya anak introvert memiliki kesulitan dalam kehidupan bersosialisasi karena mereka tidak memiliki keberanian dan kepercayaan yang tinggi, selain itu anak introvert juga cenderung menjawab pertanyaan dengan singkat, enggan mengungkapkan isi hatinya dan cenderung lebih pendiam jika dibandingkan dengan anak ekstrovert.

Dalam anak ekstrovert terdapat banyak perbedaan yakni dengan cara bergaul maupun cara berkomunikasi dengan lingkungan, anak ekstrovert lebih terbuka dengan orang lain sehingga mudah bergaul. Tapi ada juga kekurangan dalam anak ekstrovert yakni sulit untuk menerima nasihat dari orang lain karena wataknya yang keras kepala.

Dalam konteks komunikasi keluarga, orang tua seharusnya bisa memahami tipe kepribadian anak mereka, setiap anak di lahirkan dengan tipe kepribadian yang berbeda, ada anak yang bertipe introvert maupun ekstrovert.

Jung mengatakan bahwa wanita adalah contoh terbaik tipe ini. Seseorang wanita misalnya menentukan pertunangan karena orang tuanya menunjukan calon suaminya. Perasaan cinta pada tunangannya didasarkan atas pertimbangan orang tuanya, jika orang tua menyukainya berarti baik, tetapi jika mereka tidak suka, dia akan menolak. Tipe orang seperti ini pemikirannya sangat teresresi.¹²

Ketiga Sensasi introvert, menurut teori psikonalisis dari jung, orang ini cenderung tenggelam dalam sensasi fisik mereka dan untuk mencari hal yang tidak menarik dari dunia sebagai perbandingan. Biasanya mereka adalah orang-orang yang tenang, kalem, self-controlled, tetapi mereka juga membosankan dan kurang bisa berkomunikasi.¹³

Sensasi ekstrovert orang dengan tipe ini biasanya adalah bisnismen, mereka biasanya realistis, praktis, dan pekerja keras. Mereka menikmati apa yang dapat mereka indrai dari dunia ini, menikmati cinta, dan mencari kegairahan. Mereka mudah di pengaruhi oleh peraturan dan mudah ketagihan pada berbagai hal.

¹² Paulus budiraharjo, mengenal teori kepribadian mutakhir, (Yogyakarta : kanisius, 1997), hlm. 51

¹³ ¹³ Nur aini oktavia, *Simple ways to read people characteristic*, (Jogjakarta : Diva press 2013), hlm.

Keempat Intuitif Introvert, orang dengan tipe ini memiliki intensitas intuitif yang tinggi. Akibatnya mereka terpisah dari realitas eksternal. Orang demikian sangat misterius di mata sahabatnya, karena sukar dipahami orang lain dan mereka tidak mampu berkomunikasi secara efektif. Adapula segi positifnya yakni mereka berpandangan luas dan mistis.

Intuitif ekstrovert orang yang selalu mencari hal baru, mereka sangat baik dalam mempromosikan hal-hal yang baru. Mereka tidak dapat bertahan dengan satu ide, pekerjaan, maupun lingkungan karena sesuatu yang baru merupakan tujuan hidup mereka.

Berdasarkan dari rangkaian definisi konsep di atas dapat ditarik benang merah bahwa pola komunikasi anak introvert dan ekstrovert memiliki perbedaan karena anak introvert yang cenderung tertutup dan anak ekstrovert yang cenderung terbuka, perbedaan watak antara anak introvert dan ekstrovert yakni cenderung menerima dan mudah diatur untuk anak introvert, sedangkan anak ekstrovert yakni susah diatur dan keras kepala dengan perbedaan watak tersebut akan memiliki keistimewaan tersendiri.

Komunikasi persuasif ialah komunikasi yang dilakukan dengan cara halus dan membujuk komunikan.¹⁴

komunikasi interpersonal atau disebut juga dengan komunikasi antarpribadi ialah komunikasi antara seseorang dengan orang lain, bisa berlangsung secara tatap muka maupun dengan bantuan media.¹⁵ Pengertian yang sangat sederhana dari komunikasi antarpribadi atau komunikasi interpersonal adalah proses penyampain dan penerimaan pesan antara pengirim pesan (sender) dan penerima pesan (receiver) baik secara langsung maupun tidak langsung. Komunikasi di katakan secara langsung (primer) apabila pihak-pihak yang terlibat komunikasi dapat saling berbagi informasi tanpa melalui media. Sedangkan komunikasi tidak langsung (sekunder) dicirikan oleh adanya penggunaan media tertentu.¹⁶

H. Metode Penelitian

1. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Pendekatan penelitian ini adalah studi kasus, penelitian ini melakukan pemeriksaan yang mendalam terhadap suatu keadaan atau kejadian yang di sebut sebagai kasus dengan menggunakan cara-cara yang sistematis dalam melakukan pengamatan, pengumpulan data, analisis informasi, dan pelaporan hasilnya, sebagai hasilnya akan di peroleh

¹⁴ Suranto AW, *komunikasi Sosial Budaya*, (Yogyakarta : Graha Ilmu, 2010), hal. 14

¹⁵ Suranto AW, *komunikasi Sosial Budaya*, (Yogyakarta : Graha Ilmu, 2010), hal. 13

¹⁶ Suranto AW, *Komunikasi interpersonal*, (Yogyakarta : Graha ilmu, 2011), hal. 5

Pertama tahapan pra lapangan merupakan tahapan dimana peneliti menyiapkan konsep yang akan di gunakan dan juga mencari informan yang bisa di wawancarai dan juga menentukan lokasi yang dapat menunjang kelancaran peneliti agar mampu mendapatkan data yang tepat dan akurat.

Kedua tahapan lapangan melakukan observasi dengan interaksi langsung di tempat tinggal mereka, melakukan wawancara kepada orang tua anak introvert dan juga anak ekstrovert. Dan focus peneliti di lapangan ini yakni mengumpulkan data dari informan berupa tulisan tangan hasil wawancara maupun pengamatan langsung dan juga rekaman audio visual di saat wawancara ke informan.

Ketiga tahapan analisis data peneliti melakukan pengumpulan seluruh data yang di dapat di lapangan dan di urutkan mulai data dari wawancara, pengamatan, catatan lapangan dan dokumentasi kemudian data di klasifikasi dan di analisis menggunakan analisa induktif

Keempat tahapan penulisan laporan tahapan terakhir di mana peneliti melakukan penulisan beerbentuk laporan dengan system penulisan sesuai ketentuan yang berlaku, yakni di mulai dengan latar belakang masalah sampai analisis data yang di dukung oleh keabsahan data yang di ambil dari hasil wawancara maupun obversai langsung ke lapangan.

